

Vicente Bianchi recibe Medalla “Abate Molina” en Aniversario de la Universidad de Talca

Reconocimiento por la trayectoria de más de 60 años y aporte del músico chileno al patrimonio cultural-artístico, marca inicio de actividades conmemorativas de la creación de nuestra Casa de Estudios hace 29 años.

RANKING “AMÉRICA ECONOMÍA”

PÁG.2



Nuestra Casa de Estudios se ubicó entre las ocho mejores universidades

Estudio midió calidad de 58 instituciones. Universidad subió posiciones en carreras emblemáticas y es primera en profesores con doctorado.

“INICIATIVA MILENIO”

PÁG.6



Bioinformática investigará mecanismos para mitigar el dolor

Científicos abordarán nuevas temáticas en el campo de la neurociencia. Proyecto forma parte de nuevo centro multidisciplinario en asociación con tres universidades.

PARTICIPARON MIL 400 ESCOLARES

PÁG.8



Copa Universidad de Talca 2010 se quedó en la Región del Maule

Liceo municipalizado “Abate Molina” de Talca venció al Liceo Comercial “Diego Portales” de Rancagua, mediante definición a penales, en la cancha principal del Campus Talca.

Agenda SEMANAL

LUNES 19:00 **25**

Ceremonia y Concierto de celebración del XXIX Aniversario de la Universidad de Talca. Homenaje a Vicente Bianchi. Orquesta Juvenil y Coro universitarios, Teatro Regional del Maule.

MARTES 16:00 **26**

Actividades recreativas de los estudiantes por aniversario de la Universidad, Campus Talca.

MARTES 16:00 **26**

Gran Cicletada de Aniversario. Organiza Servicio de Bienestar del Personal, Casa Central-Campus Talca.

MIÉRCOLES 11:00 **27**

Homenaje a fallecido profesor Oscar Fuentes, Frontis edificio Ingeniería Mecánica, Campus Curicó.

MIÉRCOLES 12:00 **27**

Entrega de reconocimientos por años de servicio a funcionarios, Centro de Extensión "Pedro Olmos".

MIÉRCOLES 12:00 **27**

Inauguración XV Feria Científico-Tecnológica de la Región de O'Higgins, Liceo Comercial de Rancagua.

MIÉRCOLES 12:00 **27**

Actividad masiva de estudiantes "Lipdub", Campus Talca.

MIÉRCOLES 18:00 **27**

Seminario del Centro de Estudios Constitucionales (CECOCH). "Principios de proporcionalidad en la Jurisprudencia Nacional y Comparada", Campus Santiago.

MIÉRCOLES 19:00 **27**

Ciclo Cine Arte. "Educando a Victor Vargas", dirigida por Peter Sollett, sala "Abate Molina", Casa Central.

MIÉRCOLES 19:00 **27**

Tertulias culturales-musicales en celebración del XXIX Aniversario. Conversación acerca de la historia de la Universidad. Cuarteto de cuerdas integrado por académicos de la Escuela de Música, Centro de Extensión "Pedro Olmos".

JUEVES 09:00 **28**

Inicio Jornadas de Derecho Comercial, Campus Santiago.

JUEVES 10:00 **28**

Taller Biosis Eureka!, dirigido a profesores de enseñanza básica y media, Centro Bioinformática y Simulación Molecular.

JUEVES 12:00 **28**

Entrega de obsequios a integrantes de la Orquesta Infantil Fundación "Ludovico Rutten" Centro Educacional "Luis Rutten".

RANKING DE REVISTA AMÉRICA ECONOMÍA

Universidad entre las ocho mejores del país

La Universidad de Talca se ubicó entre las ocho mejores del país, según los datos arrojados por el "Ranking de Calidad de las Universidades Chilenas" de la revista América Economía, estudio que consideró a 58 instituciones de educación superior,

Kinesiología se empujó del décimo al tercer lugar y Arquitectura, que no aparecía en la lista el año pasado, ocupa ahora la séptima posición. También consiguieron resultados destacados las carreras de Ingeniería Civil Industrial (subió del octavo al sexto), Psicología (sexta, subió un puesto), Ingeniería Comercial (remontó dos lugares, al séptimo) y Odontología, que

La investigación se publicó en la edición de octubre. Presenta la lista de casas de estudios superiores e incluye sub categorías de carreras emblemáticas, que evidencian favorables resultados.

estatales y privadas. En cuanto a carreras emblemáticas, Agronomía y Derecho mantuvieron su tercer y quinto lugar nacional, respectivamente, al igual que en el estudio del 2009.

se mantiene dentro de las 10 mejores del país (novena). En cuanto a los indicadores de desempeño institucional, América Economía destacó la calidad docente de nuestra Universidad, que ostenta en Chile el mayor porcentaje de académicos con



Nuestra Universidad consiguió ubicarse nuevamente en los primeros lugares del ranking de la revista "América Economía".

estudios de doctorado (38 por ciento) y evidencia un aumento de la planta de profesores total, con más docentes a tiempo completo y part time. Además, la revista observó

un incremento de ingreso de estudiantes con puntajes de excelencia académica, de 37 el 2009 a 68 este año.

METODOLOGÍA
El instrumento se aplicó a 58 universidades del Consejo Nacional de Educación (CNE). El ranking final se definió a través de la suma ponderada de 9 dimensiones que corresponden a los siguientes índices: calidad de alumnos (25 por ciento); calidad docente (25 por ciento); investigación (15 por ciento) y vinculación con la comunidad (5 por ciento).

ACADÉMICOS DE CIENCIAS AGRARIAS

Identifican cómo optimizar educación basada en competencias

A fines de octubre concluye la gira que académicos de la Facultad de Ciencias Agrarias de nuestra Universidad realizan por Europa conociendo experiencias de educación basada en competencias, para compararlas con procesos equivalentes implementados en universidades chilenas. El programa -que incluye visitas a universidades de Alemania, España y

Francia- es parte del proyecto MECESUP para el desarrollo de competencias entre los egresados de Agronomía de las universidades del Consejo de Rectores, iniciativa que incluye a la Facultad de Ciencias Agrarias de nuestra Casa de Estudios. Los resultados de la gira serán replicados mediante un seminario, en el que se analizarán en profundidad los datos recabados, lo que permitirá establecer qué aspectos, basados en la adquisición de competencias, se deben optimizar en el proceso de enseñanza.

REPRESENTANTE DE FUNDACIÓN KONRAD ADENAUER



El valor del diálogo social para enfrentar crisis

El profesor Hans Jürgen Rösner, de la Fundación Konrad Adenauer y la Universidad de Colonia, junto al rector Álvaro Rojas, tras su conferencia "El diálogo social en acción: experiencias sociales en la crisis financiera", que dictó en la

Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. Rösner sostuvo también una reunión con académicos de nuestra Universidad, ex becarios de la Fundación Humboldt, acompañado del representante de esta entidad en Chile, Martin Meyer.



MISIÓN / LA UNIVERSIDAD DE TALCA TIENE COMO MISIÓN LA FORMACIÓN DE PERSONAS DENTRO DE UN MARCO VALÓRICO. BUSCA LA EXCELENCIA EN EL CULTIVO DE LAS CIENCIAS, LAS ARTES, LAS LETRAS Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y ESTÁ COMPROMETIDA CON EL PROGRESO Y BIENESTAR REGIONAL Y DEL PAÍS, EN PERMANENTE DIÁLOGO E INTERACCIÓN CON EL ENTORNO SOCIAL, CULTURAL Y ECONÓMICO, TANTO LOCAL COMO GLOBAL.

REPRESENTANTE LEGAL ÁLVARO ROJAS MARÍN RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA / **SECRETARÍA GENERAL** GILDA CARRASCO SILVA **DIRECTORA DE COMUNICACIONES** LILIANA GUZMÁN PINCHEIRA / **EDICIÓN** TOMÁS JORQUERA SEPÚLVEDA / **PERIODISTAS TALCA** MARÍA ELENA ARROYO QUEVEDO MARCELO GARAY VERGARA / **PERIODISTA CURICÓ** MARÍA LUISA WESTON D'ALBUQUERQUE / **PERIODISTA SANTIAGO** MARICEL CONTRERAS BARRA **FOTOGRAFÍAS** ALEJANDRO ARAVENA MUÑOZ / **DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN** CLAUDIO VALENZUELA MUÑOZ / **MARIA PAZ BERARDI PETERS** **DIRECCIÓN** 2 NORTE 685 TELÉFONOS: 201636 200119 - TALCA - CHILE.

PARA ENVÍO DE INFORMACIÓN SOLICITAMOS CONTACTAR A LOS SIGUIENTES CORREOS: PRENSA@UTALCA.CL / LILIANAGUZMAN@UTALCA.CL **PUBLICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA / EDICIÓN DE 1.500 EJEMPLARES / IMPRESIÓN** IMPRESORA CONTACTO - TALCA.

EN CAMPUS SANTIAGO

Arquitectura analizó futuro en el uso de materiales y su impacto en el diseño



Eduardo Aguirre León destacó el carácter multidisciplinario de la actividad.

Hacia dónde están evolucionando los materiales de construcción, cuál será su capacidad y cómo impactarán

CONICYT. El evento se realizó en el Campus Santiago y fue transmitido por teleconferencia al salón

La idea es avanzar hacia una mirada multidisciplinaria que permita establecer criterios comunes acerca de capacidad e impacto de materiales. Evento convocó a expositores de distintas áreas relacionadas con la construcción y el diseño.

en el diseño, fueron los temas abordados durante el seminario Building Lightness, organizado por la escuela de Arquitectura de la Universidad de Talca con el patrocinio del Programa de Atracción de Capital Humano Avanzado del extranjero de

“Diego Portales” del Campus Talca, como parte de la agenda para la exploración de nuevas áreas en tecnologías aplicadas en el medio construido. Durante la inauguración, el académico de la Escuela de Arquitectura, Eduardo Aguirre,

señaló que el seminario fue pensado como una actividad multidisciplinaria, para abordar el tema desde distintas aristas. “Es necesario prospectar nuevas áreas de desarrollo en el conocimiento, en ciencia y tecnología, y obtener una visión y formas de trabajo interdisciplinarias”, explicó. Sobre esa base giraron las presentaciones de los expositores que participaron en el evento. El diseñador industrial holandés Ed van Hinte, dictó la charla “Smart Structures”, en la que se refirió

al uso inteligente que se debe dar a los recursos, así como al desempeño que los materiales pueden tener en el futuro. A su turno, el Ingeniero Mecánico Fernando Torres, expuso sobre “Biomimética y Nanomateriales”, que dice relación con la manera en que las tecnologías materiales afectan al proceso de diseño y manufactura del entorno construido, mientras que el académico Arturo Lyon abordó el impacto de éstas sobre la práctica del diseño en la arquitectura.

PROGRAMA DE IDIOMAS

Convocan a escolares a redactar monografías en inglés

A partir del 5 de noviembre se abrirá la convocatoria al concurso de redacción de monografías en inglés dirigido a escolares de establecimientos educacionales maulinos, que organiza el Programa de Idiomas.

El concurso consiste en la redacción de un texto a partir de un tema propuesto por los docentes de la Universidad de Talca, quienes guiarán a los estudiantes y sus profesores. “Lo valioso de esta actividad, además de motivar a los estudiantes para el aprendizaje del idioma, es que ellos visiten la Universidad y se familiaricen con ella”, comentó Cecilia Donoso, directora del Programa. Los participantes serán evaluados por docentes de la unidad académica y los ganadores recibirán un premio donado por el Club Rotary de Talca. La actividad cuenta con el apoyo del Departamento de Administración Educacional de la Municipalidad (DAEM) de Talca, cuyo director, Carlos Montero, extendió la convocatoria a los establecimientos de su dependencia. Por su parte, académicos de la Corporación han realizado visitas a colegios particulares para inscribir a los equipos.

Destacados

Universidades de Talca y Pompeu Fabra de España entregan doble título de Magíster en Derecho Penal

Destacadas autoridades de gobierno y del poder judicial asistieron a la ceremonia de graduación de los profesionales que cursaron el Programa de Doble Titulación para obtener el grado de Magíster en Derecho Penal, único en nuestro país y Sudamérica, dictados en forma conjunta

por las Universidades de Talca y Pompeu Fabra de Barcelona, España. Aunque esta es la quinta generación de alumnos que cursa el programa, se trata de la primera que obtiene la doble titulación en Chile y Europa. La ceremonia, celebrada en el Campus Santiago, contó

con la presencia del destacado catedrático de Derecho Penal de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, Francisco Muñoz Conde, quien dictó la clase magistral “El Derecho Penal en tiempos de cólera”.



Se inicia séptima versión del Magíster en Dirección y Planificación Tributaria

Formar especialistas en el área de Planificación y la Gestión en empresas públicas y privadas o en el ejercicio libre de la profesión, es el objetivo del Magíster en Dirección y Planificación Tributaria, cuya séptima versión se dicta en el Campus Santiago y en Talca. El director Escuela de Negocios de Santiago (ENS) de la

UTALCA, Patricio Sánchez, dijo que dados los cambios registrados en el sistema chileno, como la creación de los tribunales tributarios, la actualización de conocimientos es vital para los profesionales del área. “Obligan a que la gente que está dedicada a la planificación tributaria de las empresas tenga que especializarse y conocer

cómo funcionan las nuevas leyes y cómo hacer que la planificación se transforme en una ventaja competitiva”, explicó. “Los alumnos que entran al programa se especializan en el área tributaria para convertirse en un factor que diferencie a su empresa de la competencia”, agregó. El director de la ENS señaló que

si bien son pocos los programas académicos en esta disciplina, el magíster es uno de los más reconocidos. “Los egresados le han dado mucho valor, eso hace que ellos mismos incentiven a nuevos postulantes a entrar, y nos obliga a estar constantemente haciendo ajustes y sometiéndolo al proceso de acreditación de rigor”.

IMPUSO ALTO NIVEL

Exitosa presentación cumplió Orquesta Juvenil en Buenos Aires



El director de la Orquesta Juvenil, Américo Giusti fue elegido para dirigir a dos mil músicos en el concierto masivo de orquestas juveniles, en el estadio Luna Park de Buenos Aires.

Satisfacción y orgullo fueron los sentimientos expresados por el director de la Orquesta Juvenil de la Universidad de Talca, Américo Giusti, al regresar del X Encuentro Internacional de Orquestas Juveniles de Buenos Aires, donde el conjunto orquestal de nuestra Casa de Estudios

Juvenil de nuestra Universidad compartió horario "prime" en su presentación individual junto a la orquesta estrella del encuentro, la "Pão de Açúcar", elenco brasileño que regresaba de una importante gira por Estados Unidos. El maestro Giusti destacó las numerosas muestras de aprecio y respeto que recibieron. "Fue

muchas felicitaciones para el solista en violín, Ricardo

una posición de futuro muy sólida", afirmó.

Según el director, Américo Giusti, la Universidad de Talca dio una señal de la importancia que le otorga al arte, aún en momentos difíciles como los vividos tras el terremoto.

marcó una pauta de calidad, reconocida por otros participantes. La delegación, compuesta por más de 40 músicos, viajó en bus y permaneció en la capital argentina durante tres días para presentarse en el aula magna de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires y en un concierto masivo en el estadio Luna Park. Entre las 70 orquestas participantes, la

un buen concierto, tuvimos muy buena crítica de los colegas, que nos felicitaron. Los estudiantes (miembros de la orquesta) se portaron muy bien, con mucha entereza y esfuerzo, puesto que tras un viaje de más de 30 horas, llegaron a estudiar y a conseguir la concentración requerida para hacer una buena presentación y lo lograron. Estoy muy orgulloso de este conjunto", señaló. Asimismo, resaltó que hubo

Acuña, quien interpretó el Rondó Caprichoso, de Camille Saint-Saenz. "Él fue el mejor, no había nadie de su nivel entre los dos mil integrantes de las 70 agrupaciones", comentó, junto con resaltar que la orquesta de estudiantes impuso un nivel. "La Universidad de Talca y Chile se pueden sentir orgullosos porque demostramos se están haciendo las cosas correctamente, en materia de formación musical y con

Giusti valoró también el hecho de haber sido invitado a dirigir la gran orquesta del encuentro, con todos los músicos participantes cuando interpretaron la "Pequeña Serenata Nocturna", de Mozart.

El profesor Giusti comentó que sus dirigidos demostraron la importancia que la Universidad otorga al arte. "Es una señal internacional muy fuerte porque, no obstante los problemas ocasionados por el terremoto, la Universidad de Talca ha mantenido su interés por las actividades, la creación artística, y su continuo apoyo", enfatizó.

CORO UNIVERSITARIO A ENCUENTROS EN ARGENTINA

En la Embajada de Chile en Argentina se presentará el Coro Universitario, dirigido por el maestro René Peñaloza, como parte del programa que desarrollará en la capital argentina con motivo de los Encuentros Corales Bonaerenses y el Festival Mundial de Coros de Buenos Aires. El 29 y 30 de noviembre, tomará parte en los mencionados encuentros, que contempla recitales en la localidad de Sarmiento. Posteriormente, en la capital federal el elenco de la Universidad de Talca intervendrá en el Festival Mundial de Coros, que se realizará entre el 1 y el 7 de noviembre, junto a agrupaciones de Ecuador, Argentina, República Checa y Venezuela.

"HORIZONTAL, VERTICAL, DIAGONAL"

Pinturas y esculturas incluye exposición de Andrés Bustamante

Por segunda vez, Andrés Bustamante ofrece una muestra individual en Talca. En esta oportunidad, en la gran sala del Centro de Extensión, que para este artista y profesor de la Escuela de

Se trata de una treintena de pinturas de técnica mixta y distinto formato, además de tres esculturas (dos en bronce y una en cerámica), obras que son el resultado de sus propias experiencias personales, de su

Más cerca de la intervención urbana que del paisaje, se sitúan las obras que el artista está presentando en el Centro de Extensión "Pedro Olmos".

Diseño de nuestra Universidad es la mejor de la región. En 2008 presentó "Terremoto" y ahora "Horizontal, Vertical, Diagonal", inaugurada el 21 de octubre.

mundo interno. "Como el título de la exposición lo dice, hablo un poco del sustento, el apoyo, la vertical, la horizontal, que son la base de la construcción. Entonces siento que (las obras)

Andrés Bustamante le saca provecho a las propiedades de la madera en la técnica que utiliza en sus pinturas.

están más cerca de la intervención urbana que del paisaje", comentó.

En común tienen, entre otras características, el uso de aserrín, técnica que está puliendo desde hace diez años y que para él es "residuo de la madera que ha pasado por el proceso del hombre". También es común el uso de colores propios de la madera y tierra de color. Sobre la incorporación de esculturas, Bustamante aclaró que es sólo



un complemento, porque considera que la pintura es la matriz de su trabajo. Andrés Bustamante fue director de arte en televisión. Ha sido galardonado por animaciones en cine y ha incursionado con éxito en la publicidad. Además, junto al pintor Hugo Marín,

recientemente realizó un mural en Illapel, denominado "Tierras del Choapa". Entre sus planes está volver al extranjero, donde ya vivió, para perfeccionarse y buscar un lenguaje pictórico libre de influencias emocionales ligadas a su entorno.

RECIBIRÁ LA MEDALLA "ABATE MOLINA"

Universidad de Talca rendirá homenaje a Vicente Bianchi en su XXIX Aniversario

Justo tributo rendirá la Universidad de Talca a uno de los más grandes valores de la música nacional, el maestro Vicente Bianchi, quien recibirá la Medalla al Mérito "Abate Molina" durante la ceremonia oficial de celebración del XXIX Aniversario de nuestra Casa de Estudios. La distinción es en reconocimiento a la destacada labor y trayectoria del artista chileno. "Creo que el nombre de Vicente Bianchi es sinónimo de chilenidad, la que está presente en sus composiciones, en sus arreglos. No cabe duda

premio y estamos muy orgullosos de que lo reciba, toda vez que fue uno de los candidatos al Premio Nacional de Arte, mención Música, y estuvo muy cerca de obtenerlo, pero nuestro deseo de homenajearlo es anterior a esa circunstancia", agregó. El director de la Orquesta Juvenil de la Universidad de Talca y académico de la Escuela de Música, Américo Giusti, manifestó que se trata de "un justo homenaje a quien ha sido una de las personas que ha contribuido a fortalecer los valores de nuestra nacionalidad. Este homenaje repara en alguna forma algunos

LA MEDALLA
En 1992, la Universidad de Talca instauró la tradición de condecorar con la Medalla al Mérito "Abate Molina" a destacados personajes del ambiente cultural nacional y extranjero, cuya contribución signifique un aporte desde ámbitos tan diversos como la ciencia, la historia, la literatura o el quehacer público, entre ellos, el cardenal Raúl Silva Henríquez, el escritor José Donoso, el poeta Nicanor Parra, el obispo Carlos González y el historiador Oscar Pinochet de la Barra.

PROGRAMA
En la ceremonia intervendrán el rector; la presidenta de la FEDEUT Curicó, Patricia Tamayo y, finalmente, la directora de la Escuela de Música, Mirta Bustamante, quien dará a conocer los fundamentos para la entrega del premio. La ceremonia será acompañada de un concierto sinfónico y coral.

Corporación celebra 29 años de existencia, marcada por la entrega del galardón institucional al músico chileno.

de su gran aporte a los valores de la identidad nacional, por lo que el Consejo Académico y la Junta Directiva han querido destacar su aporte, en un año tan eclipsado por el terremoto y otros sucesos", resaltó el rector Álvaro Rojas. El rector señaló que la distinción realza también la importancia del premio. "Él engrandece la naturaleza del

olvidos injustos del Chile oficial con una figura importante", subrayó. A su vez, la directora de la Escuela de Música, Mirta Bustamante, resaltó el hecho de reconocer a un artista que ha promovido valores nacionales y la identidad nacional, "con una enorme trayectoria en este sentido".



Aniversario en Talca y Curicó

Con diversas actividades en los Campus de Talca y Curicó, se celebrará el XXIX Aniversario.

19:00 horas, Teatro Regional, ceremonia y concierto.

Martes 26, 16:00 horas, actividades recreativas de los estudiantes en el Campus Talca, además de cicletada y disfraces para funcionarios.

Miércoles 27, 12:00 horas, reconocimientos por años de servicio a funcionarios, en el Centro de Extensión.

16:00 horas, Tertulias Culturales Musicales. Se presentará un cuarteto de cuerdas integrado por académicos de la Escuela de Música. Además habrá una conversación sobre la historia de la Universidad con el rector Álvaro Rojas; la directora de la Escuela de Música, Mirta Bustamante, y los académicos Pedro Emilio Zamorano y Juan Franco de la Jara.

Viernes 29, 13:00 horas, almuerzo institucional

FEDEUT CURICÓ
Jueves 28, 17:00 horas, pre-

sentación de la banda "Chico Trujillo" y el dúo "Eyci and Cody", además de otros grupos musicales. El grupo "Los Locos del Humor", ofrecerá rutina humorística.

FEDEUT TALCA
Lunes 25, 12:00 horas, EXPO FEDEUT y Graffiti, en Plaza Cienfuegos de Talca.

14:00 horas, Intervenciones Culturales Folclóricas, frente a cafetería "El Establo".

19:00 horas, ciclo de cine en la DTI.

Miércoles 27, 16:00 horas, stands CC.AA, en espera de show en la Cancha de Rugby, con Mario Parra-La Poquita Cosa-Chico Trujillo. 22:00 horas, Fiesta Aniversario Boulevard 2010.

Jueves 28, Utalinos Fest frente a FEDEUT. Luego, a las 18:00 horas, Electro UTALCA Cancha de Fútbol "Calama". Bandas Utalinas y DJ'S. Cierre con Fiesta Boulevard a las 22:00 horas, con el grupo Los del Cabo.

Viernes 29, 13:00 horas, FEDEUT visita a organizaciones sociales.

DESIGNADOS POR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

Sesionó nueva Junta Directiva



Su primera sesión con sus tres nuevos integrantes designados por el Presidente de la República sostuvo la Junta Directiva de la Universidad de Talca, uno de cuyos acuerdos fue otorgar la Medalla "Abate Molina" a Vicente Bianchi. Los

nuevos miembros son los abogados Guillermo Martínez y Guillermo Monsalve y el empresario Álvaro Donoso. De pie, de izquierda a derecha: la secretaria de la Junta Directiva, Gilda Carrasco, secretaria general de la Universidad; Guillermo Martínez; Álvaro Donoso;

Ricardo Baeza, y Guillermo Monsalve. Sentados: Américo Giusti; Jaime Crispi; el presidente, Arnoldo Sánchez; el rector Álvaro Rojas, y Humberto Nogueira. Los recién incorporados reemplazan a Luz Peñaloza, Mariana Aylwin y Jorge Navarrete.

DE VICENTE BIANCHI

Estrenarán "Cueca del Bicentenario"

Por primera vez se interpretará en público la Cueca del Bicentenario, obra creada por el maestro Vicente Bianchi para rendir homenaje a los 200 años de Chile Independiente. En la primera parte, de carácter sinfónico, la dirección estará a cargo de Américo Giusti e incluirá éxitos de Donato Román Heitmann, "Los amores de la pollita", "Momento andino",

"Abejorros", "Trote y cachimbo" y Tríptico sinfónico", con la interpretación de la Orquesta Juvenil.

En la segunda parte, sinfónico-coral, dirigida por René Peñaloza, la orquesta y coro ofrecerán "La rosa y el clavel", Tonada de Manuel Rodríguez, "Romance de Los Carrera", "Canto de O'Higgins", "Nerudianas" y "Cueca del Bicentenario".

INTEGRA NUEVO CENTRO DE NEUROCIENCIAS

Bioinformática se aboca a la búsqueda de inhibidores del dolor

Científicos del Centro de Bioinformática y Simulación Molecular (CBSM) se abocarán al estudio, entre otras temáticas, de inhibidores del dolor para terapias de enfermos de cáncer. Este trabajo forma parte del emergente Centro Multidisciplinario de Neurociencias de Valparaíso (CINV), que desarrollará investigación en

permitirá implementar el CINV, cuya institución albergante es el Centro de Neurociencias de la Universidad de Valparaíso, dirigida por el académico Ramón Latorre, y que incluye a la Universidad Católica de Santiago, Universidad de Chile y a nuestra Casa de Estudios. De los 27 grupos que postularon a esta iniciativa Milenio, sólo fueron seleccionados tres equipos de



Recursos materiales y humanos de alta especialización pertenecientes al Centro de Bioinformática portarán al nuevo proyecto de la Iniciativa Milenio.

Proyecto forma parte de las líneas de investigación que el Centro de Bioinformática y Simulación Molecular desarrollará durante los próximos 10 años, con la integración del nuevo Centro Multidisciplinario de Neurociencias de Valparaíso.

el ámbito de las neurociencias durante los próximos 10 años. Se trata de un proyecto del programa Iniciativa Científica Milenio (ICM) adjudicado por cuatro universidades, que

excelencia. "Nuestro grupo se enfocará específicamente en la búsqueda racional de inhibidores del dolor, que podrían tener alto impacto en terapias que mejoran la

calidad de vida de enfermos de cáncer, sobre todo de quienes sufren de osteoporosis", explicó Danilo González, académico a cargo del grupo de Computational Biology and Molecular Simulations del CINV, clave en la interacción con las demás líneas de investigación que se desarrollarán en este proyecto. González detalló que la investigación se llevará a cabo mediante el uso de herramientas

bioinformáticas y de simulación molecular, en colaboración con grupos experimentales de Valparaíso.

IMPACTO POSITIVO

Para el CBSM, además de ser una oportunidad para los académicos de integrar un grupo de elite científica, el

proyecto constituye una instancia para potenciar la excelencia de la investigación que se realiza en los programas de doctorado asociados al centro. "Como consecuencia natural, esperamos incrementar en forma importante la calidad y el número de publicaciones científicas de corriente principal", dijo Danilo González.

ORGANIZÓ SIMPOSIO DEL ÁREA

Odontología apuesta por liderazgo nacional en odontogeriatría

Prácticamente inexistente en Chile es la especialidad que convocó a odontólogos, estudiantes y autoridades de salud en el Primer Simposio Internacional de Odontogeriatría, organizado por académicos de la Facultad de Ciencias de la Salud. La actividad se realizó el 22 y 23 de octubre, con el objetivo de ubicar a la Universidad de Talca en un puesto de

liderar en Chile la investigación en la materia. "El simposio responde a una inquietud de cultivar la odontogeriatría como una especialidad que no existe en Chile, ya que, planteado en



La Odontogeriatría es una nueva área que adquiere cada vez mayor relevancia y en cuyo desarrollo la Universidad de Talca aspira a convertirse en referente nacional.

El aumento de la población de adultos mayores es uno de los factores que motivó a académicos de nuestra Universidad a poner el tema en la discusión académica.

referencia a nivel nacional en esta disciplina. El encuentro es fruto del trabajo realizado por el Grupo de Investigación de Odontogeriatría (GIOG), que encabeza el académico Rodrigo Giacaman, quien explicó que el desafío autoimpuesto por el equipo es

términos sencillos, en Chile no hay experiencia previa de personas que lleguen a la tercera edad con todos sus dientes", detalló. Giacaman agregó que un número mayor de personas mantiene algunos de sus dientes, dado el aumento de la población de adultos mayores y la extensión de la esperanza de vida, situación que ha provocado el alza de prevalencia de patologías asociadas a la edad, entre ellas las dentales. Considerando este nuevo escenario, desde nuestra Casa de

Estudios se efectuó un llamado amplio, el que fue atendido por alrededor de 120 personas, pertenecientes al SENAMA (Servicio Nacional del Adulto Mayor), universidades chilenas, investigadores en geriatría y estudiantes de pre y postgrado. "Vamos a generar un documento que contenga los acuerdos del simposio, que sirva de piedra angular para el tratamiento de la geriatría en Chile", planteó Rodrigo Giacaman.

Destacados

Estudiarán costos de atención en Unidades de Cuidados Intensivos (UCI)

El costo efectivo del tratamiento de pacientes en las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI) de los hospitales de Talca y Curicó. Ese es el objetivo del estudio que impulsará la Facultad de Ciencias Empresariales (FACE) en las áreas de salud y gestión. Financiado por el Fondo Nacional de Investigación en Salud (FONIS), el "Estudio prospectivo de costos de tratamientos intensivos por paciente y día cama" permitirá establecer una metodología para medir los montos involucrados en

las diversas patologías y, de ese modo, configurar herramientas de negociación de los centros médicos con el Fondo Nacional de Salud (FONASA) y mejorar la gestión de cada establecimiento. Con un monto de 15 millones de pesos, según indicó la académica de la FACE, Sandra Alvear, el proyecto se extenderá por 15 meses y participarán también las académicas Patricia Rodríguez y Úrzula Vorpal y Verónica Mujica, además de egresados de la carrera de Contador Público y Auditor.

Feria Científico-Tecnológica de O'Higgins abre sus puertas

Cerca de cincuenta trabajos —de un total de 70 presentados— participarán en la etapa expositiva de la XV Feria Científico-Tecnológica de la Región de O'Higgins, que se efectuará entre el 27 y el 29 de octubre, en el gimnasio del Liceo Comercial de Rancagua. En la muestra participarán alumnos de enseñanza básica y media de las comunas de Chimbarongo, Santa Cruz,

Rancagua, San Fernando, Rengo, Tagua y Coltauco. Los proyectos ganadores de cada categoría serán elegidos por académicos de nuestra Casa de Estudios. El evento es organizado por nuestra Universidad, la Seremi de Educación y cuenta con el auspicio del Museo Interactivo Mirador (MIM). La ceremonia de inauguración se realizará al mediodía de este miércoles 27 de octubre.



FELIPE CUBILLOS, FUNDADOR DE "DESAFÍO LEVATEMOS CHILE"

“Los límites no existen cuando el objetivo es un sueño potente”

Más de 250 asistentes participaron en la charla que el empresario y emprendedor social, Felipe Cubillos Sigall, dictó en la Facultad de Ingeniería el pasado 20 de octubre, oportunidad en la

de gestión de crisis de “Desafío Levantemos Chile”, estrategia funcional que permitió focalizarse rápidamente en distintos frentes para apoyar a los damnificados del terremoto del 27 de febrero. “Fue fundamental el liderazgo,

conjunto, para potenciar las ventajas competitivas de cada uno.

Al referirse a su experiencia en la regata internacional “Portimao Global Ocean Race”, en 2008, donde obtuvo el segundo lugar de la competencia, El abogado y ex decano de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad “Diego Portales”, recalzó la importancia del esfuerzo y la persistencia.

“No hay que rendirse nunca y no hay que creer que si las cosas se ponen muy difíciles es porque no deben resultar... los límites no existen cuando el objetivo es un sueño potente”, enfatizó. La iniciativa, organizada por

la facultad, se enmarcó en el aniversario de la carrera de Ingeniería Civil Industrial y buscó promover el espíritu emprendedor en los futuros ingenieros de la región. Efectuada en el auditorio de la Facultad de Ingeniería, contó con la participación de autoridades universitarias, alumnos, funcionarios, directores de establecimientos educacionales y comunidad curicana, que compartieron por más de una hora con el velerista.

En representación de los alumnos del campus, Patricia Tamayo, presidenta de la FEDEUT Curicó y Francisco Jaque, presidente de Centro de Alumnos de Ingeniería Civil Industrial, Cubillos recibió un galvano en reconocimiento

a su contribución a la reconstrucción del país y el apoyo a las personas afectadas del Maule.

Trabajo en equipo y liderazgo, a juicio del empresario, son claves para enfrentar una catástrofe.

que llamó a los estudiantes del Campus Curicó a ser emprendedores, perseverantes y luchar por sus sueños. En la oportunidad, Cubillos se refirió al innovador modelo

el trabajo en equipo y la vinculación con la comunidad”, señaló, junto con indicar que frente a una catástrofe es prioridad escuchar a la ciudadanía y trabajar en

Destacados

Ingeniería fue sede de Campeonato Universitario de Programación

El 22 y 23 de octubre se efectuó en el Campus Curicó la final regional de la Competencia Internacional Universitaria de Programación ACM, organizada en el país por la Sociedad Chilena de Ciencias de la Computación, y presidida por el académico de la Facultad de Ingeniería, Federico Meza.

Auspiciada por la Association for Computing Machinery (ACM), la mayor organización a nivel mundial en el área de la computación, la actividad convocó a equipos representantes de más de dos mil universidades de 80 países que integran 30 zonas regionales. La iniciativa se realiza a nivel mundial desde 1970 y en Chile, desde 1998 en diferentes ciudades. Este año fue anfitrión el Campus Curicó de la Universidad de Talca.

“La mecánica del torneo fomentó el trabajo en equipo y las habilidades de abstracción, creatividad, innovación, resolución de problemas y trabajo bajo presión de los participantes”, señaló el académico Federico Meza, quien precisó que cada equipo estuvo compuesto por tres estudiantes, que utilizando un computador enfrentaron una serie de problemas en un corto tiempo.

INNOVADORA COMPETENCIA ESCOLAR

Con emotivo homenaje, Ingeniería Mecánica celebrará sus 41 años de existencia

En memoria del recientemente fallecido profesor Óscar Fuentes Márquez, los alumnos de Ingeniería Mecánica y autoridades del campus Curicó realizarán el 27 de octubre un homenaje a su labor docente y directiva, con motivo de la celebración del 41° aniversario de la carrera.

Las actividades iniciarán este lunes 25 de octubre con la realización de una serie de charlas empresariales dirigidas a los estudiantes de la escuela. Paralelamente se desarrollará un campeonato de fútbol, cuyo equipo ganador se enfrentará al team de docentes de Mecánica, liderados por el académico Abraham Fariás. “Invitamos a todos los mecánicos a participar de las actividades que

hemos programado para ustedes, con la finalidad de compartir como una gran familia que somos, y que nos caracteriza”, indicó Carlos Patricio Silva, presidente del centro de alumnos.

AJEDREZ

Como es tradicional, los alumnos organizaron un campeonato ajedrez, financiado a través de los fondos de la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil (VDE), desde el 21 al 28 de octubre, día de la premiación. “La iniciativa busca demostrar las habilidades físico-matemáticas desarrolladas en el transcurso



de la carrera”, señaló Francisco Roa, organizador del campeonato.

Financiado a través de los fondos de la VDE, el campeonato se inició el jueves 21 de octubre.

FINAL DE LA COPA UTALCA 2010

¡El campeón se llama "Abate Molina"!

El cuadro del Liceo "Abate Molina" (LAM) se coronó campeón de la Copa UTALCA 2010, tras derrotar mediante lanzamientos penales al representante del Liceo

De allí en adelante, la reserva marcó el encuentro. Ya en el segundo tiempo, Cristian Araya (7) anotó la igualdad para el Liceo Comercial de Rancagua, en el minuto 15. En los penales los nervios vol-

El Liceo Abate Molina de Talca derrotó al Liceo Comercial de Rancagua mediante lanzamientos penales. Torneo convocó a más de mil 400 alumnos de las regiones del Maule y O'Higgins.



Rector Álvaro Rojas entrega la Copa al equipo vencedor.

Comercial "Diego Portales" de Rancagua, en la final del certamen organizado por nuestra Casa de Estudios. El partido terminó igualado a un gol en el tiempo reglamentario y estuvo marcado por la discreción y el nerviosismo de ambos cuadros, que cuidaron cada acción y arriesgaron lo justo. El camino a la victoria lo cementó Eduardo López (10) para LAM, a los 20 minutos de la primera fracción.

vieron y le costaron caro al cuadro rancagüino. El trámite de los doce pasos terminó cuatro contra dos, a favor de LAM, que además inscribió al goleador del torneo, Eduardo López (tres tantos) y el arco menos batido, de Ricardo Espinoza. El trofeo de los campeones fue entregado por el rector Álvaro Rojas, quien junto con agradecer la participación de los finalistas, destacó el valor del torneo. "Esta es una fiesta

deportiva que busca cumplir con el objetivo de dar a los estudiantes la justa oportunidad de expresarse. Este es el esfuerzo de la Universidad para estimular el desarrollo del deporte", dijo la máxima autoridad.

ENTRE LOS CUATRO MEJORES
El tercer lugar de la Copa Interregional 2010 lo ocupó la oncena del Liceo "Valentín

Letelier" de Linares, que derrotó por dos goles a uno a su similar del Liceo Aquelarre de Teno, en un estrecho partido disputado el martes 19. Ambos equipos recibieron indumentaria deportiva para sus establecimientos, como premio a su participación. En esta tercera versión de la Copa UTALCA 2010 participaron sobre mil 400 alumnos de tercero y cuarto medio de 66 establecimientos educacionales de las regiones del Maule y O'Higgins.

Destacado

Preparan video musical por aniversario

Como una forma de sumarse al aniversario de la Universidad de Talca, un grupo de estudiantes se propuso materializar la grabación de un Lip Dub en nuestra Casa de Estudios, este miércoles 27 de octubre, a las 12:30 horas. La idea es registrar en video el doblaje de una canción, en la que varias personas (pueden llegar a ser cientos) entran y salen del cuadro, mientras la cámara recorre un lugar determinado. En este caso, la toma se realizará en el Campus Talca para mostrar espacios, dependencias y actividades universitarias a la comunidad. El lugar, la canción y los detalles propios de la organización de este acto masivo se están coordinando mediante un evento creado en la red social Facebook (búsqueda: GRABACIÓN LIPDUB UTALCA). Hasta el viernes pasado, más de 100 personas se habían sumado a este proyecto. Una vez grabado y editado, el video será distribuido y difundido por las redes sociales de internet.

CONVOCATORIA A ESTUDIANTES

Abierto proceso de renovación de créditos y becas

El Servicio de Bienestar del Estudiante (SBE) junto a la Dirección de Crédito Solidario y el apoyo de la Dirección de Tecnologías de Información (DTI), convocaron a los estudiantes a renovar y postular a los beneficios dispuestos por el Estado y la propia Universidad. Entre los días lunes 25 de octubre y viernes 5 de noviembre, en el servicio web "Utalmático" de la intranet corporativa, estará disponible el formulario para la renovación del Fondo Solidario de Crédito Universitario y las Becas de Arancel (Beca Bicentenario, Juan Gómez Millas, Excelencia Académica, Puntaje Nacional, Hijos de Profesionales de la Educación, Beca Valech, Beca de Pedagogía) para 2011. El trámite es obligatorio para todos los alumnos que cuentan con

estos beneficios. Además, en el mismo período estará abierta la postulación a las Ayudas Estudiantiles Institucionales, proceso coordinado por el SBE de la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil (VDE), (Beca de Almuerzo, Beca de Reciprocidad, Préstamo para Gastos Educativos y Préstamo de Alimentación) para el próximo año. Según lo establece la VDE, el trámite sólo pueden realizarlo aquellos estudiantes que no cuentan con becas de mantención estatal.

REZAGADOS

Los alumnos que aún no han efectuado el trámite de actualización de las Becas Indígena y Presidente de la República, tendrán un plazo adicional hasta el 29 de octubre. Para hacer efectiva la renovación de estos beneficios, deben solicitar una entrevista con una asistente social, en la



oficina del SBE, y entregar la documentación necesaria.

PAGARÉ

Por otra parte, cerca de 500 alumnos tienen pendiente la entrega de pagarés para hacer efectivos sus créditos,

trámite que deben cumplir con la firma notarial de los documentos que están disponibles en www.matriculautalca.cl. El plazo para regularizar vence el 5 de noviembre próximo.